

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 11 (1981)
Heft: 1

Rubrik: [Impressum]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

EDITORIAL

Le mystère des P. A.

N° 1/1981, 111^e numéro d'«Aînés». Après le 10^e anniversaire de notre mensuel, célébré dans notre dernier numéro dans lequel nous avons souligné les mérites des uns et des autres, en évitant soigneusement de manier la brosse à reluire, nous voici, en ce début de onzième année, plus décidés que jamais à rendre service à nos lecteurs, tout en nous efforçant de les distraire.

Parmi les rubriques «services» il y a celle des petites annonces (P. A.). On y trouve de tout, de la recherche de poupées anciennes à celle d'un compagnon ou d'une compagne, dans l'espoir de vivre ses vieux jours harmonieusement; sans oublier les offres de vacances avantageuses en Suisse, les travaux à domicile, etc. Mais revenons-en aux «amitiés», et surtout aux annonces prévoyant des réponses «sous chiffre».

A plusieurs reprises, des lettres nous sont parvenues, teintées de tristesse, voire de rancœur: l'oiseau rare se révélait introuvable, ou détestable. «Si j'avais su...» Nous ne prenons jamais à la légère de telles lettres, car nous savons ce que signifie le mot «solitude». Seulement voilà, nous ne pouvons nous-mêmes porter une quelconque responsabilité dans ces cas d'échecs: les lettres qui nous parviennent sous chiffre, réponses à une annonce publiée dans nos pages, ne sont jamais ouvertes. Nous n'avons pas à nous immiscer dans la vie privée de nos lecteurs. C'est pourquoi nous nous bornons à réexpédier ces lettres à l'adresse de l'annonceur. D'ailleurs, à quoi servirait-il de les ouvrir, de les lire? Il faudrait être à même de tout contrôler nous-mêmes... Le monsieur «bien sous tous les rapports» l'est-il vraiment? La dame «distinguée, affectueuse et aisée» répond-elle à ces qualificatifs qui sont autant de promesses? Comment le savoir? Une agence matrimoniale peut, elle, si elle fait bien son

travail, fournir des renseignements détaillés, apporter des assurances. Ce n'est pas notre rôle. Notre rôle est de mettre en relation des gens qui se désespèrent d'être seuls. Le reste, qu'on le veuille ou non, est une loterie.

Exemple d'une de ces lettres désabusées reçues il y a quelques semaines des environs de Genève: «Espérant trouver cette fois une amitié, voici mon annonce à mettre dans le journal. J'espère que ce sera meilleur que l'autre annonce qui m'a mise en relation avec des messieurs habitant trop loin ou trop vieux, 86 ans, par exemple. Et un autre qui était à moitié fou, qui aurait voulu que je l'entretienne et qui était intellectuel, mais son intelligence lui était montée au cerveau, et il était beaucoup plus jeune que moi. Enfin, il y a de quoi rire avec leurs lettres parfois! Mais voici l'hiver qui approche, les voyages se terminent, aussi j'espère que je n'aurai pas à remettre une annonce, car la solitude est parfois dure lorsque la famille est éteinte.»

Une lettre qui se passe de commentaire. Mais il faut bien vite ajouter que nos petites annonces ont rendu et continuent de rendre d'innombrables services dans tous les domaines. Grâce à elles, des solitudes pesantes ont pris fin; certaines ont même abouti à des mariages réussis. Et quand les intéressés nous le font savoir, nous en sommes heureux comme s'il s'agissait d'un cadeau, d'une petite victoire de notre page de P. A.

AÎNÉS

A tous ses abonnés, lecteurs, collaborateurs et annonceurs, «Aînés» souhaite une année de santé, d'amitié, de soleil et de paix.

Administration
Yves Debraine

Rédaction
Georges Gygax

Secrétariat
Isabelle Capt

Editeur
Société coopérative «Aînés»
Président:
Claude Badel, Romanel
Vice-président:
François-Xavier Charles
Genève

Imprimeur
Presses Centrales Lausanne S.A.

Régie des annonces

Pour la Suisse romande:
Annonces Suisses S.A. «ASSA»
Place Bel-Air 2, 1002 Lausanne
Téléphone 021/20 29 31

Pour la Suisse allemande et le Tessin:
Media-Agentur, Rolf Müller
Case postale 371, 8027 Zurich
Téléphone 01/202 33 93/94

Comité de fondation

D^r L.-M. Bircher
Claude Badel
Marc Guignard
† Bernard Peitrequin

Abonnements

Fr. 20.— par année
Etranger Fr. 24.—

Toute reproduction de textes ou photos interdite sans accord préalable avec la Rédaction